
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２８年第５回野田市議会定例会 （会期 11月 30日～12月 19日） 

12 月定例会には議案 22 件、陳情・請願 5 件が付託されました。議案には一般会計補正予算

（第 5 号）が提案され、その中には国の予算に係るものとして、鉄道高架事業、小学校・幼稚

園の空調設備設置工事などに対して増額がされたことにより野田市も追加事業に伴い負担金を

増額しようとするものが盛り込まれており賛成多数で可決されました。 

鈴木市長による市政一般報告要旨 

① バナー広告導入ついて 

新たな財源確保と地域経済の活性化を目的に、野田市ホームページのトップページにバナ

ー広告枠を設け、民間事業者等の広告を掲載する。２９年２月を目途に導入したい。 

② 甲状腺エコー検査実施内容について 

一部助成事業を１０月から開始し、保育園・幼稚園・小中学校の全保護者を対象にチラシ

の配布を行うなど事業の周知を図った。申請状況は１１月２５日現在、４９８人で当初予定

していた１６０人を大幅に上回ったため、小張総合病院においては検査日と１日当たりの検

査人数を増やして対応いただいている。 

③ 野田市補正予算について 

１０月１１日に国の第２次補正予算が成立したことから、野田市においても、小学校・幼

稚園の空調設備、中学校のトイレ改修に約 35 億 3 千万円 鉄道高架事業に約 3 億 2 千万円

等の大型の補正予算を提案した。これにより小学校・幼稚園の空調設備、川間・福田の両中

学校のトイレ改修工事を前倒しで行う。また、ふるさと納税等の寄付により岩名中学校のト

イレ改修を前倒しし来年度に実施する。 

④ 連続立体交差事業について 

国の経済対策の補正予算で連続立体交差事業に対し、千葉県に 32 億 8,400 万円が配分さ

れ野田市には 28 億 8,400 万円が配分された。これにより、29 年度中には、愛宕駅東口の

仮駅舎の供用開始を含め、全線での仮線切り替えが可能となる予定である。 

⑤ パスポート取扱い窓口について 

 利便性の向上を図るため、パスポート取扱い窓口を市役所市民課内に開設する予定で千葉

県と協議を始めた。窓口の開設は平成 29 年 10 月を予定している。 

⑥ ふるさと納税について 

 寄付額を増やすため、これまでの考え方を広げ、野田市ならではの魅力ある記念品を充実

させ野田市のイメージアップになるような品目を増やし多くのふるさと納税を獲得したい。 
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滝本 けいいちによる 一般質問の要旨 

① 難聴者用器具の環境整備について 

＜質問＞ 

現在難聴者は日本で 1400 万人 世界で 5 億人いると言われ、特に 75 歳以上では 670 万

人と多くの方が聴こえにくさを感じています。今年 4 月に障害者差別解消法が施行され行政に

も合理的配慮が義務付けられ環境整備にも取り組まなければなりません。支援機器の中にコミュ

ーンというスピーカーシステムがあり厚労省の受付などに設置されております。このような支援

機器を購入し日常会話が交わせるような環境整備をすべきと思いますが当局の見解を伺う。 

＜答弁＞ 

スピーカーシステムなどのコミュニケーション支援機器について、市では環境整備と考えてお

り努力義務となっていることから計画的な環境整備に取り組んでいる。今年度は中央公民館のト

イレの改修などを実施しており、来年度以降も障がいのある方の意見や要望を聞きながら順次、

公共施設のバリアフリー化に取り組む予定である。また、少し聴き取りにくい方への対応として

は顔を見ながらゆっくり話し理解していることを確認しながら対応をしているのでコミューン

の導入は考えていない。 

＜感想＞ 

コミュニケーション支援機器については各課窓口のほか、高齢者施設、小中学校等、さまざま

な場所で必要とされており導入すれば便利になることなので、コミューンに限らず色々な支援機

器を導入すべきであり努力義務だからと関心を示さない行政に不安を感じました。 今後も粘り

強く要望していきたいと思います。 

 

 今回行った一般質問の一覧  

１. 市民課窓口業務について 

・ 証明書の発行業務の現状について    ・サービス拡大について 

２. 難聴者の対応について 

・ 野田市の現状と課題ついて       ・各課窓口での対応について 

・ 小中学校での対応について       ・緊急通報(web119)の現状について 

・ 難聴者用器具の環境整備について 

３. 骨髄バンク事業推進について 

・ これまでの取組みと現状について    ・今後の取組みと登録受付場所の設置について 

・ ドナーへの支援について 

４. 野田市スポーツ推進計画について 

・ 基本目標の進捗状況について      ・目標達成のための課題について 

・ 計画の見直しについて         ・県民体育大会への参加促進について 

 


